
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

В селе Моховом когда-то был старин-
ный колодец, вода из которого слави-
лась своим качеством. С годами он при-
шел в негодность, заболотился. Пред-
седатель сельсовета, глава администра-
ции поселения И.Н. Льгов ский, отклик-

нувшись на просьбы односельчан, ре-
шил заняться восстановлением колод-
ца. Ведь не секрет: водопровод иногда 
выходит из строя, и тогда воду взять не-
где. Альтернативный источник водо-
снабжения обязательно нужен. Посове-

товался с депутатами, населением. Его 
поддержали.

И вот нынешним летом работы по 
восстановлению старинного колодца 
были проведены. Неоценимую помощь 
в этом деле оказал депутат В.В. Абрам-
чиков. Не остались в стороне и жители 
села. Сейчас люди говорят им огромное 
спасибо.

Проявляют активность и другие де-
путаты. Так, М.А. Сергиевская многое 
сделала для ремонта участка водопро-
вода.

Соб. инф.
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На работу требуются…
Во Дворце культуры прошла 

традиционная ярмарка вакансий, 

организованная администрациями 

города и района, службой занятости 

населения.

Активность работодателей немного снизи-
лась по сравнению с предыдущими годами, что 
объясняется мировым финансовым кризисом. 
Такие предприятия, как ОАО «Межгосметиз-
Мценск», МК «Сталькрон», временно перешли 
на сокращенный график работы, «Коммаш», 
Мценское СМУ «Орелстрой» ограничивают при-
ем работников с низкой квалификацией, а на 
высококлассных специалистов ограничение не 
распространяется.

В ярмарке вакансий непосредственное 
участие приняли двенадцать работодателей 
города и района: предприятия промышленно-
сти (среди них МЛЗ, «Коммаш», мясокомби-
нат, «Орелпродукт», «Кондитер-люкс»), агро-
промышленного комплекса (сахарный комби-
нат «Отрадинский», «Отрадаагроинвест», 
«Орелсельпром»), стройиндустрии, малого 
бизнеса, райпо, объединенный военный ко-
миссариат г. Мценска. Всего было заявлено 
374 вакансии. В списке требуемых работни-
ков — мастера, механики, технологи, бухгал-
теры с опытом работы, станочники, электро-
газосварщики, слесари-ремонтники, монтаж-
ники, плотники, маляры, водители категории 
«Д», продавцы…

Соб. инф.

Конкурс-фестиваль был подготовлен и прове-
ден центром дополнительного образования де-
тей (директор И.А. Козлова) при финансовой 
поддержке администрации Мценского района. 
Неслучайно местом проведения фестиваля было 
выбрано Спасское-Лутовиново, родина нашего 
знаменитого земляка И.С. Тургенева, который 
очень любил и почитал народную песню. Именно 
со слова о Тургеневе, подготовленного работни-

ком музея-заповедника «Спасское-Лутовиново» 
Л.М. Кондрашовой, и начался конкурс, в котором 
приняли участие более ста учащихся из 11 школ 
района.

На протяжении двух часов со сцены Дома 
культуры звучали народные песни («Во лузях», 
«Посеяли лен за рекой», «Я по бережку шла» 
и т. д.), которые сменяли русские народные об-
ряды: Троица, осенняя ярмарка, святочные гуля-

нья, Егорьев день. Показана была и старинная 
русская народная игра «Редька». 

В зале царила атмосфера праздника. Зрители 
с интересом следили за круговоротом народных 
обрядов на сцене и встречали выступления 
школьных коллективов аплодисментами.

Итоги конкурса-фестиваля подводились в двух 
номинациях. В номинации «Фольклорно-обрядо-
вое действие» победителями стали коллективы 
Алябьевской, Спасско-Лутовиновской (1-е место), 
Тельченской (2-е место), Протасовской (3-е место) 
средних школ. В номинации «Народная песня» — 
коллективы Алябьевской средней, Каменской на-
чальной школ (1-е место), Башкатовской, Спасско-
Лутовиновской средних школ (2-е место), Черемо-
шенской основной школы (3-е место). Они были 
награждены грамотами и призами.

Соб. инф.

Знак беды
Уже много лет Шаблыкинская центральная 

библиотека сотрудничает с Шаблыкинской средней 

школой им. А.Т. Шурупова.

Недавно в клубе «Ориентир» была проведена лекция 
для учащихся 10—11-х классов «Любопытство ценою 
в жизнь». Стоит отметить, что в течение месячника борьбы 
с наркоманией учителя и библиотекари знакомили учащих-
ся с литературой по этой теме, выступали перед ребятами 
с лекциями, обзорами, организовывали выставки-про-
смотры. Поэтому на лекцию школьники пришли подготов-
ленными. В этом большая заслуга и их классных руководи-
телей Т.Н. Матеркиной, Т.Н. Флегонтовой, Е.В. Черновой 
и Л.А. Курбатовой, которые научили ребят высказывать свою 
точку зрения, не быть пассивными слушателями.

С докладом «Наркомания — знак беды» выступила веду-
щий библиотекарь Н.В. Степина. Она подробно останови-
лась на современном положении дел, отметив, что сейчас 
в России около 4 млн. наркозависимых. Затем с школьника-
ми был проведен психологический тест «Предрасположен ли 
ты к наркотикам?».

Учащиеся активно участвовали в мероприятии. Все еди-
нодушно выразили протест наркомании и наркотикам. В за-
ключение школьники приняли обращение ко всем людям 
планеты, под которым поставили подписи 52 человека.

В добрый путь, 
призывники!
Не так давно в районном Доме культуры 

состоялись торжественные проводы призывников в 

армию.

На вечер пришли родители и родственники, друзья и зна-
комые будущих защитников Родины. Ребят сердечно позд-
равил глава администрации района А.Д. Путилин, глава по-
селковой администрации А.А. Макаров, руководитель отдела 
призыва военкомата по Сосковскому и Шаблыкинскому 
району В.В. Суслов, директор Шаблыкинской школы Н.Н. Бу-
рилина.

Глава поселка А.А. Макаров подарил призывникам часы, а 
учащиеся школы исполнили песенные и танцевальные номе-
ра.

Соб. инф.

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

Футбольные 
страсти
Состоялось первенство Сосковского 

района по мини-футболу среди 

мужских и юношеских команд.

Пять коллективов приняли участие в пер-
венстве. В течение двух недель интересно 
и напряженно проходила борьба за победу 
на стадионе Сосково. Каждая команда суме-
ла показать свой футбол, проявив бойцовс-
кие качества и характер. Победитель опреде-
лился лишь по разнице забитых и пропущен-
ных мячей. В итоге первое место заняла ко-
манда «Технолидер», второе — «Мураев-
ка»,  третье — команда ЦДОД.

Соревнования закончились, но не всё так 
здорово. Вот уже на протяжении нескольких 
лет не принимают участие в районных со-
ревнованиях команды многих сельских по-
селений. А ведь если перелистать страницы 
прошлого, то вспоминаются сильные коман-
ды из Рыжково и сельхозпредприятия «Друж-
ба». Так где же сейчас спортсмены-любите-
ли?

Всем известно, что спорт способствует 
нравственному воспитанию молодежи, ново-
му притоку сил. И задача взрослых — собст-
венным примером отвлечь ребят от улицы, 
вредных привычек и наклонностей.

Поэтому хочется отметить команду 
«Технолидер» (руководители С.В. Епихин, 
А.А. Каменский и О.А. Федин), которая впер-
вые участвовала в соревнованиях и сразу же 
одержала победу.

С. СОБОЛЕВ.

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

МЦЕНСК

Золотой 
юбилей
Малоархангельской 

средней школе № 2 

исполнилось 50 лет.

Это не просто праздник одно-
го коллектива, а событие 
для всех, кто хотя бы раз пере-
ступал порог этого здания. За 
коротким словом «школа» скры-
вается труд большого коллекти-
ва: учителей, учеников, родите-
лей, поваров, техничек и многих 
других. И за 50 лет малоархан-
гельская школа доказала, что 
эти труды не оказались напрас-
ными: в ее стенах выросли тыся-
чи молодых людей. Многие вы-
пускники приводят сюда своих 
детей.

Каждый, кто учился в этой 
школе, отмечает атмосферу 

уюта, света и тепла человече-
ских сердец. И неважно, сколь-
ко лет прошло: этот свет оста-
ется в памяти и душах выпуск-
ников.

Голубой 
огонёк
В большинство деревень 

Ленинского сельского 

поселения пришло голубое 

топливо.

Но работы по газификации 
на территории этого сельского 
поселения продолжаются. Уже 
подготовлена проектно-сметная 
документация на газификацию 
села Никольского. А это значит, 
что в скором времени благами 
цивилизации смогут воспользо-
ваться жители ещё одного орлов-
ского села.

С. СЕБЕЛЕВА.
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День милиции
В актовом зале районной администрации прошло 

торжественное собрание, посвященное Дню 

милиции.  Глава администрации района 

В.Н. Логвинов в приветственной речи отметил 

вклад сотрудников правоохранительных органов в 

сохранность урожая.

Председатель районного Совета народных депутатов 
А.И. Аверкиев сделал акцент на то, что милиция всегда 
была надежным помощником административных служб.

Начальник ОВД по Орловскому району В.И. Чучуев под-
черкнул роль милиции в укреплении авторитета государст-
ва:  сотрудники правоохранительных органов поддержива-
ют общественный порядок, участвуют в восстановлении 
порядка в горячих точках.

Участники собрания минутой молчания почтили память 
прапорщика милиции В.И. Носова, который при исполне-
нии служебного долга погиб в Чечне.

На посиделки —
в сельский клуб
С завершением осенних полевых работ народ все 

чаще заглядывает в сельские клубы. Сотрудники 

отдела культуры администрации Орловского 

района предлагают односельчанам  самые 

разнообразные формы проведения досуга. 

Директор ДК деревни Нижняя Лужна И.В. Данилина и 
заведующая библиотекой Т.И. Клементьева пригласили 
жителей на праздник «Хлебосольный русский дом», кото-
рый посвятили уборке урожая. Торжество провели в рус-
ских народных традициях с обрядом снятия последнего 
снопа. Сцену оформили в стиле русской  избы с атрибута-
ми крестьянского быта. На книжной выставке оформили 
тематическую подборку «Красна изба пирогами». Завер-
шили веселый праздник чаепитием.

Директор Становоколодезьского СДК Е.К. Дмитриева 
при поддержке главы местного поселения В.В. Преснякова 
собрала односельчан на «Капустные посиделки». Было ра-
зыграно театрализованное народное представление, ко-
торое пришлось по душе всем собравшимся.

В Зареченский сельский клуб местные жители пришли 
почаевничать за самоваром. Заведующая сельским клу-
бом О.Е. Волобуева и библиотекарь Г.Н. Гурова подобрали 
для вечера тематические стихи, песни, викторины и кон-
курсы. Победителям вручили сувениры и всех угостили 
чаем из настоящего русского самовара.

Соб. инф.

Вся трудовая жизнь супругов связана 
с сельским хозяйством. Глава семейства 
по профессии механизатор. 36 лет отработал 
в совхозе. Был на хорошем счету, не раз по-
ощрялся за добросовестный труд руководст-
вом. Валентине Фёдоровне в 1945 году ис-
полнилось девять лет. Тогда и началась её 
трудовая биография — работала в полевод-
ческой бригаде. В 1961 году начала трудить-
ся дояркой на Городокской молочной ферме. 
В общей сложности более 36 лет доила она 
коров, была одной из лучших доярок района. 
В.Ф. Рыданской присвоено звание победите-
ля социалистического соревнования, она 
ударник IХ пятилетки. В 1975 году Валентина 
Фёдоровна была награждена орденом Тру-
довой славы III степени. Такая трудовая за-
калка помогает Рыданским и сейчас успешно 
справляться с домашним хозяйством.

На их подворье всегда была разнообраз-
ная живность: коровы, телята, поросята, пти-
ца. Супруги успевали справляться и с основ-
ной работой, и с домашней. Излишки продук-
ции продавали государству.

А когда Рыданские вышли на заслуженный 
отдых, то с головой ушли в проблемы личного 
подсобного хозяйства, расширили приуса-
дебный участок, стали заниматься выращи-
ванием и откормом свиней. Сейчас на их 
подворье две коровы, поросята, различная 
птица. Коровы находятся на попечении Ва-
лентины Фёдоровны, за остальными живот-
ными ухаживает Анатолий Михайлович. Каж-

дая бурёнка дает не менее  25 кг молока 
в сутки, за год — более 7 тысяч.

— Наше молоко охотно закупает карачевс-
кий молзавод по 6 рублей 40 копеек за 
литр, — говорит Анатолий Михайлович, — зи-
мой цена доходит до девяти рублей. В сред-

нем удается получить по 7 рублей за литр мо-
лока жирностью выше базисной. А произво-
дители сделают из этого литра два жирнос-
тью 2,5 процента и продадут литровый пакет 
за 25 рублей. Это же, простите, издеватель-

ство над крестьянином! Неудиви-
тельно, что селяне сокращают ко-
личество коров в личном хозяйст-
ве. Но мы привыкли трудиться 
и, хотя возраст наш немалый — 
обоим восьмой десяток пошёл, 
сокращать поголовье не собира-
емся.

Особо Рыданские заботятся 
о качестве молока, которое, как 
известно, во многом зависит 
от кормов. По словам хозяев, про-
блем с этим у них нет. За земель-
ные доли, находящиеся в аренде, 
они получают зерно. Хотя прихо-
дится, конечно, дополнительно 
покупать зернофураж. Заготовкой 
грубых кормов супруги занимают-
ся самостоятельно. Вокруг столь-
ко неугодий — коси, не ленись! 
С приусадебного участка в пол-
гектара получают картофель, 
свёклу, тыкву, брюкву и т.д. Одной 
тыквы в этом году заготовили бо-
лее пяти тонн!

Нелегко вести домашнее хо-
зяйство, но сидеть без дела Ры-
данские просто не умеют. Недав-
но их семейному союзу исполни-

лось 50 лет. Полвека рука об руку идут они 
по жизненному пути. И печали, и радости 
делят пополам.

Алексей ТРОШИН.

Фото Николая ШВЕДОВА.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

Спорт против 
наркотиков
В рамках Федеральной 

целевой программы «Спорт 

вместо наркотиков» в Новосиле 

прошел легкоатлетический 

пробег, в котором приняли 

участие юные спортсмены трех 

средних школ и 

профессионального училища. 

Участники бежали дистанцию в 
2200 метров, результаты учитывали 
по двум возрастным группам. В млад-
шую входили школьники 1995—97 г.р., 
в старшую — 1992—94 г.р. В младшей 
группе серьезных успехов добились 
селезневские школьники, в старшей 
— спортсмены ПУ. 

Активно работают над вовлечени-
ем детей в спортивно-оздоровитель-
ные мероприятия учителя физкульту-
ры В.А. Курский, М.В. Филимонов,  
Н.В. Трикозов и С.В. Алехин.

К зимовке 
подготовились
Для 935 голов крупного скота 

общественного стада 

Новосильского района 

заготовлено 724 тонны 

доброкачественного сена, 300 

тонн сенажа, 852 тонны соломы 

и 3615 тонн силоса. 

Всего же на каждую условную голо-
ву запасено по 29 центнеров кормо-
вых единиц, еще по 3,8 центнера кор-
мовых единиц животные получат до-
полнительно от введения в рацион 
зернофуража.

Хорошая кормовая база положи-
тельно скажется на зимней продук-
тивности коров. За десять месяцев  
надой на фуражную корову составил 
3259 килограммов молока. Однако об-
щий уровень производства из-за со-
кращения поголовья по сравнению с 
прошлым годом снизился на 91 тон-
ну. 

Соб. инф.

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

Как сообщила пресс-
служба мэрии, комиссия под 
председательством первого 
заместителя главы админи-
страции г. Орла В. Еремина 
рассмотрела вопросы, свя-
занные с проблемами обес-
печения безопасности дви-
жения в областном центре: о 
состоянии городской улич-
но-дорожной сети, о мерах 
по предупреждению дет-
ского дорожно-транспорт-
ного травматизма, об ава-
рийности на дорогах города 
за десять месяцев текущего 
года.

Представители УГИБДД 
внесли несколько предло-
жений, касающихся обеспе-
чения безопасности дорож-
ного движения. Так, началь-
ник отдела пропаганды 
УГИБДД по Орловской об-

ласти Е. Ляшенко предло-
жил построить на наиболее 
опасных участках городских 
дорог (улицы Московская и 
Комсомольская) надземные 
переходы. Кроме этого, 
прозвучала просьба о выде-
лении места для размеще-
ния профилактической рек-
ламы ГИБДД.

В. Еремин принял реше-
ние вынести на очередное 
заседание городского Со-
вета вопрос о строительс-
тве детского автогородка, 
где юных орловцев можно 
будет обучать правилам по-
ведения на дороге, посколь-
ку именно низкая правовая 
культура водителей и пеше-
ходов является главной при-
чиной дорожно-транспорт-
ных происшествий.

Соб. инф.

ОРЁЛ ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

«Чем дальше в будущее смотрим, 
тем больше прошлым дорожим»
Под таким названием был впервые проведен конкурс-фестиваль фольклорных 

коллективов общеобразовательных школ района, посвященный 190-летию со дня 

рождения великого писателя И.С. Тургенева. Цели конкурса — духовно-творческое 

развитие детей и подростков, приобщение к живым истокам народной культуры.

Покой им только снится
В этом году семейное подворье Анатолия Михайловича и Валентины Фёдоровны 

Рыданских из Меловского сельского поселения признано лучшим в районе. Они 

продали 4,3 тонны первосортного молока.

О безопасности 
на дорогах города
На днях в мэрии прошло очередное заседание 

городской комиссии по безопасности дорожного 

движения. 

Народные избранники
Депутатами Моховского сельского Совета народных депутатов 

на после д  них выборах избраны девять человек. По словам 

председателя сельсовета И.Н. Льговского, практически все народные 

избранники добросовестно относятся к выполнению депутатских 

обязанностей, оказывают односельчанам содействие в решении 

различных вопросов.

Комфорт 
и уют 
на автостанции
Внутренний интерьер 

автостанции в Змиевке заметно 

преобразился после 

проведенного недавно 

капитального ремонта.

Наконец ушло в прошлое печное 
отопление. В зале ожидания установ-
лены электрокалорифер, дверь-
сейф, во всем здании заменены 
полы, завезена современная мебель. 
Созданы надлежащие условия для 
кассиров и ожидающих транспорт 
пассажиров.

Наряду с этим произошли дополни-
тельные изменения и в расписании 
движения пассажирского транспорта 
междугородних направлений. Теперь 
по предварительной заявке можно 
приобрести билеты в Москву и спо-
койно отправиться в столицу на ком-

фортабельном автобусе прямо с авто-
станции. Стоимость билета — 550 
рублей. 

Озеленяем район
Нынешней осенью в районе 

проведена большая работа по 

посадке деревьев.

Первыми включились в работу по 
осенней посадке коллективы комму-
нэнерго, центра социального обслужи-
вания населения, районного отдела об-
щего образования, ветлаборатории и 
ветлечебницы, сотрудники централь-
ного Дома культуры и районного отдела 
внутренних дел.

Посадка зеленых насаждений ве-
лась вдоль дороги Змиевка — Красная 
Рыбница, а также в райцентре — по 
улице Ленина и в парке в районе улицы 
Жданова.

В общей сложности березы и ряби-
ны разместились на 25 гектарах.

Соб. инф.

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

За последние годы значитель-
но укрепилась материальная 
база — приобретены холодиль-
ники, электроплиты, в каждой 
школе теперь имеется проточная 
горячая вода и канализация. Все 
работники столовых имеют соот-
ветствующее образование 
и своевременно проходят инст-
руктаж, а специалисты террито-
риального отдела Роспотребнад-
зора строго контролируют соот-
ветствие изготовляемой продук-
ции требованиям санитарных 
норм.

Руководители всех школ 

и ряда дошкольных учреждений 
организовали работу учрежде-
ний таким образом, что смогли 
полностью обеспечить годовую 
потребность столовых в овощах 
и тем самым значительно повы-
сить натуральные нормы питания 
детей. Овощи с пришкольных 
участков прошли проверку на на-
личие в них нитратов и других 
вредных примесей. Вся работа 
по организации детского пита-
ния в районе ведется в тесном 
контакте с сопричастными служ-
бами.

А. ИВАНОВА.

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

Внимание питанию
Администрацией Троснянского района уделяется большое 

внимание организации питания школьников. В канун нового 

учебного года главой района В.И. Быковым было принято 

решение об увеличении денежных норм питания в школах 

и детских садах района. В 13 школах имеются собственные 

столовые, а в двух школах с малой наполняемостью 

организована работа буфетов.
За время работы лагерей в 

них прошли оздоровление 154 
ребёнка. Финансирование 
осуществлялось Фондом со-
циального страхования.

Как сообщила главный 
специалист районного отде-
ла общего и профессиональ-
ного образования А.А. Доз-
молина, акцент работы был 
сделан на вопросах безо-
пасного поведения детей в 
повседневной жизни, вос-
питании бдительности, от-
ветственности за личную 
безопасность. С лекциями 
выступили учителя ОБЖ, 

классные руководители.
В рамках месячника про-

филактики пожаров, возника-
ющих по причине неосторож-
ного обращения с огнём де-
тей, в лагерях проводились 
игры, викторины, беседы, 
конкурсы рисунков и плака-
тов.

Соблюдение режима, пол-
ноценное питание, игры на 
свежем воздухе, спортивные 
мероприятия способствовали 
отличному отдыху детей и хо-
рошей подготовке к учебным 
занятиям.

А. ВАЛЕРЬЕВА.  

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

Каникулы — время здоровья
Во время прошедших недавно осенних каникул на 

базах Хомутовской средней, Паньковской средней и 

Кологривовской основной  общеобразовательных школ 

действовали лагеря с дневным пребыванием учащихся 

начальных классов.


